A la découverte du Néolithique au Musée de Hières sur Amby l'histoire de notre région CM1-CM2-Collège

Reporte dans cette fiche ce que tu as appris, n'oublie pas de l'envoyer à la maison du patrimoine à l'adresse suivante :<u>contact@musee-larina-hieres.fr</u> avec un petit mot personnel dans la partie « mes impressions ». Si tu ne connais pas certains mots cherche -les ici : https://www.le-dictionnaire.com/

Visite le musée : le néolithique

Pendant les périodes glaciaires, les glaciers des Alpes arrivaient jusqu'à Lyon. Autour de 5000 avant Jésus-Christ débute l'âge du Néolithique appelé aussi âge de la pierre polie. C'est une période où l'homme continue à pêcher et chasser mais développe l'agriculture et l'élevage. Avant le néolithique, les hommes étaient nomades, ils deviennent sédentaires. Pour installer les premiers champs, ils défrichent les espaces boisés. Plusieurs outils datant de cette époque, ont été retrouvés sur le site de Larina proche du musée. Les hommes développent l'artisanat comme la cuisson de la céramique notamment pour les pratiques funéraires : de nouveaux rituels religieux. Des poteries ont été retrouvées dans les Grottes de la Balme .

Consulte les fiches ressources

Néolithique 1 : l'âge de la pierre polie

Le néolithique commence vers - 6000 et se termine vers - 2000.

Avant le néolithique, durant la période mésolithique, les hommes commencent à chasser avec des arcs. Les pointes de flèches sont en silex. Au néolithique, les hommes ne sont plus nomades mais sédentaires, le chasseur-cueilleur devient agriculteur. Pour se nourrir, ils continuent à pêcher et chasser.

Néolithique 2 : le territoire

Observe le développement des foyers dans le monde au néolithique. Il y avait peu d'habitants en Europe. Près du musée de Hières sur Amby, dans l'Isle Crémieu on a retrouvé des traces de ces habitants : une hache en pierre polie et une pioche en bois de cerf. Les paysages sont transformés car l'homme domestique les animaux et les plantes.

Néolithique 3 : la céramique

Avec la céramique ou terre cuite, fabriquée à partir de l'argile, les hommes fabriquent des récipients. Ils les décorent avant de les faire cuire. Ils servent à cuire, servir des aliments ou comme monnaie d'échange. Les deux céramiques de cette époque trouvées dans les Grottes de la Balme ont sans doute servi à mettre des offrandes alimentaires pour les défunts.

Néolithique 4 : cuire la céramique

Pour bien se conserver, les céramiques doivent cuire au moins cinq heures à 700 degrés. On les frotte ensuite avec de la cendre pour les solidifier. La céramique se conserve très bien au cours des âges et lorsque les archéologues la redécouvrent elle permet de dater les sites archéologiques. Des techniques scientifiques permettent également de trouver d'où provient l'argile, cela permet de connaître l'histoire du site archéologique.

Mes impressions, ce que je retiens, ce qui m'a étonné (en une ou deux phrases) :